



Avant-propos par Manuel Lecugy, Associate Director France

À l'instar de ses prédécesseurs, le président élu Emmanuel Macron a fait beaucoup de promesses, mais réussira t'il à les respecter et à résoudre l'énigme de l'économie française, cela reste à voir. Les français sont cependant positifs. À l'orée de son accession au pouvoir, la confiance des entreprises et des consommateurs ont atteint des niveaux records, le plus élevé depuis 2007. L'activité commerciale est également à un niveau inattendu en comparaison aux six dernières années, dépassant l'Allemagne et prouvant la résilience du secteur privé malgré l'incertitude de ces derniers mois.

La France atteindra son objectif de croissance du PIB en 2017 de 1,3%, bien que les vents du Brexit, y compris une faible livre sterling et son impact sur les exportations, exigent une vigilance de la part des entreprises.

Malgré cette reprise des affaires économiques, le taux de chômage de la France reste à 10%. Et bien que, dans tous les secteurs, les chiffres de l'emploi augmentent temporairement, la dépendance du pays à l'égard de ces emplois «précaires» - une conséquence directe de ses réglementations salariales restrictives - signifie que la nature du travail et la difficulté de trouver des postes permanents continuent de saper les performances commerciales prometteuses.

Indépendamment de la rhétorique émotionnellement chargée des élections, la question clé pour la plupart des électeurs était la façon dont le nouveau président chercherait à résoudre le problème persistant du marché du travail litigieux en France. Maintenant que le vote a été réglé, nous devrions nous attendre à des tentatives du gouvernement pour libérer certaines réglementations qui étouffent les créations d'emplois. Cependant, avec plus des deux tiers des employés opposés à la suppression de la semaine de 35 heures, par exemple, ainsi qu'à l'augmentation des heures de travail sans augmentation de salaire, ce ne sera pas une tâche facile.

En général, les salaires ont augmenté en France depuis la crise financière, plus qu'ils ne l'ont été dans d'autres pays européens, mais le pouvoir d'achat des consommateurs reste relativement faible en raison des impôts élevés. L'objectif d'Emmanuel Macron d'offrir un accès libre à l'impôt dans le temps pour encourager des heures de travail plus longues pourrait être une façon de changer la culture du travail. En outre, les entreprises auront plus de souplesse pour offrir aux employés des accords sur mesure concernant les heures et les salaires. Les prochains mois seront certainement intéressants et nous espérons que les perspectives offertes dans notre rapport de 2017 sont utiles dans ce contexte de réforme.

Si vous avez d'autres questions, n'hésitez pas à contacter un membre de notre équipe qui serait plus que ravi de clarifier les informations présentées.
